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ATA 233/2021. No dia quinze de junho do ano de dois mil e vinte um, às dezesseis horas e 
quarenta minutos, realizou-se a ducentésima trigésima terceira reunião ordinária do 
Colegiado da Escola de Educação, por meio da plataforma virtual do Google, Google Meet. 
Estiveram presentes os seguintes professores: Adriana Bruno, Alberto Roiphe Bruno, Ana 
Cristina Prado de Oliveira, Andréa Martello, Andréa Rosana Fetzner, Andrea Thees Messer, 
Antonia Barbosa Pincano, Bruno Adriano Rodrigues da Silva, Carmen Sanches, Cláudia 
Andrade, Diógenes Pinheiro, Eliane Ribeiro Andrade, Elisângela da Silva Bernardo, Etiene Silva 
de Abreu, Gabriela Scramingnon, Henrique Dias Gomes de Nazareth (informou que estava em 
férias), Leila Lopes de Medeiros, Leonardo Villela de Castro, Léa Tiriba, Lucia Helena Pralon, 
Marcela Afonso Fernandez, Mônica Peregrino, Raquel Capucho Colacique,  Tiago Baptista dos 
Santos; técnicas em assuntos educacionais: Hérica Aguiar do Nascimento e Anelize Reynozo; 
técnicos administrativos: Eduardo Blondet, Hugo Leoni e Juliane Oliveira da Costa Silva. 
Ausente com justificativa: José Damiro de Moraes (férias). Após cumprimentar a todos, a 
professora Andréa Rosana Fetzner, Diretora da Escola de Educação, deu início à reunião. 
Expediente, 1. Coordenações de Curso: O professor Henrique Dias Gomes de Nazareth, em 
nome da coordenação de curso, iniciou lembrando os professores para somente aceitarem 
pedidos de inclusão após o encerramento do prazo para inclusão por meio do Portal do Aluno, 
no segundo período de inclusão e exclusão previsto no calendário acadêmico, o que se 
encerra em vinte e sete de junho e tem o resultado processado em trinta de junho, assim, os 
docentes só devem analisar pedidos de estudantes fora de pauta após 30 de junho e 
encaminhar as inclusões para os coordenadores de curso até quatorze de julho. Em seguida 
falou sobre a Instrução Normativa 003/2021 da Pró-reitoria de Graduação que limita a carga 
horária semestral a ser cursada pelos estudantes em até trezentos e sessenta horas para 
cursos não integrais, como é o caso da Pedagogia, e sobre o abaixo-assinado feito pelos 
estudantes de pedagogia contra a referida norma, foi destacado que a Normativa é 
importante pois evita que alguns estudantes façam muitas disciplinas, adiantando o curso, 
quando o tempo que estamos vivendo é de cuidados com a saúde, docente e discente, e busca 
de diminuir as tensões. Foi salientado que, nos semestres em que o fluxograma do curso 
prevê horas acima das trezentos e sessenta, estas serão possibilitadas aos estudantes. 
Observaram-se alguns casos em que estudantes que tinham uma média mensal de curso de 
trezentas horas por semestre, antes da pandemia, durante o segundo semestre da pandemia, 
chegaram a cursar entre quinhentas e setecentas horas. Foi solicitado aos professores que, 
após trinta de junho, caso queiram solicitar a inclusão de estudantes em suas pautas, 
conforme orientado no ponto de pauta anterior, peçam aos estudantes demandantes que 
anexem seus históricos escolares ao pedido e, assim, analisem, antes da solicitação aos 
coordenadores da inclusão, se os estudantes não estão matriculados em horas superiores 
aos orientado pela normativa. As Coordenações de Curso também informaram sobre o prazo 
de quatorze de julho para envio à Secretaria da Escola, pelos docentes, das cartas de aceite 
em monografia I e II. Ainda foi explicada a importância de que os docentes informem, na 
planilha que está sendo organizada pela TAE, o link para acesso à primeira aula (ou e-mail 
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de contato) e a data e horário do primeiro encontro de cada Seminário/componente 
curricular. A professora Raquel Capucho Colacique informou que o LIPEAD conseguiu uma 
bolsa PRADIG e informou que em breve será publicado edital para professores e mediadores 
do Curso e que a ampliação de docentes da Escola de Educação na coordenação de disciplinas 
é muito importante para o Curso. 2. Resolução 02/2015 e 02/2019. As professoras Andréa 
Rosana Fetzner e Adriana Bruno apresentaram o entendimento do NDE sobre as Resoluções 
CNE/CP 02/2015 e 02/2019 e sobre o movimento nacional pelo adiamento do prazo para 
reformulação curricular. 3. Comissões de Matrícula e Atividades Complementares. O 
Departamento de Fundamentos da Educação informou sobre sua proposta de substituição 
da professora Jane Santos da Silva pela professora Andréa Martello no NDE e substituição 
da Professora Andréa Martello na Comissão de Atividades Complementares:  o professor 
Dalton Alves assumirá, pelo DFE, a Comissão de Atividades complementares, junto à 
Professora Cláudia Miranda, do DID, conforme proposto pela ata 458º da Reunião Ordinária 
do Colegiado do Departamento de Fundamentos Da Educação. Aprovado por unanimidade. 
Calendário de reunião dos colegiados ordinários da Escola de Educação. 5. Formatura Turma 
Arlindo Paixão, 17.06.2021, 19h: a professora Andréa Rosna Fetzner convidou os professores 
a participarem da colação de grau, em regime especial por conta da pandemia, que será 
transmitida pelo Canal da Escola de Educação. 6. Reunião com ingressantes 2021.1: a 
professora Andréa Rosana Fetzner convidou aos professores para a reunião em 18.06.2021, 
18h, para apresentação da Escola de Educação, com a participação do Programa de Pós-
graduação em Educação, do Curso de Licenciatura em Pedagogia na modalidade a distância e  
das Chefias de Departamento. 7. Solicitações da Secretaria da Escola: o funcionário Eduardo 
apresentou a demanda de que os Programas das disciplinas optativas sejam enviados, 
assinados pelos professores responsáveis, para a Secretaria da Escola e destaca a importância 
de que as solicitações de equivalências sejam atendidas o mais rápido possível, evitando 
atraso na contabilização de horas para possíveis formandos. 8. Calendário de Reuniões de 
Colegiado da Escola de Educação em 2021: a professora Andréa Fetzner propôs que as 
reuniões sejam de 16h30min. às 18h30min., em dias alternados da semana, o que possibilita 
que os professores que trabalham a tarde possam sair apenas trinta minutos antes do horário 
previsto para o fim das aulas e os do curso noturno possam começar trinta minutos depois do 
horário previsto, para participação. Foram propostas as datas: julho - 14, agosto - 12, 
setembro - 10, outubro - 04, novembro - 09, dezembro – 08. 9. Aprovação ad referendum 
da Oferta de componentes curriculares para 2021.1. Os horários das disciplinas de 2021/1, 
anteriormente aprovados ad referendum por conta do calendário, foram conferidos pelo 
professor Alberto Roiphe Bruno e pela Hérica Aguiar do Nascimento, e foram apresentados 
ao colegiado. Sobre a oferta de disciplinas, o professor Tiago Baptista dos Santos, a professora 
Etiene Silva de Abreu e o professor Leonardo Villela de Castro lembraram que os horários de 
disciplinas oferecidas no turno da manhã para os cursos de licenciatura são identificados no 
sistema como turno da noite, havendo necessidade de incluir essa informação na página da 
Escola de Educação, a fim de alertar os estudantes. Foi sugerido, pelos professores, a 
solicitação de acerto do sistema. O calendário de reuniões foi aprovado.  10. Ordem do Dia: 
Plano de Desenvolvimento Institucional PDI 2022/2026. A professora Andréa Rosana Fetzner 
explicou que o MEC avalia a Unirio de acordo com as metas apresentadas no PDI e o seu 
cumprimento. Neste sentido, é preciso observar o contexto da crise sanitária e econômica 
enfrentada pela Universidade e não propormos indicadores que possam comprometer a 
Universidade, por não conseguir cumprir os mesmos. Considerando este contexto foram 
discutidas duas propostas da Escola de Educação para inclusão no PDI 2022-2026: Ações 
estratégicas: (A) Objetivo: "6. Manter intercâmbio com entidades públicas, privadas, 
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organizações e movimentos sociais", Ação estratégica: 6.1 Fomentar parcerias, acordos e 
convênios a fim de subsidiar as atividades de ensino, pesquisa, extensão e inovação, sendo 
propostos, após levantamento de projetos de extensão cadastrados foi proposta a meta de 
cinco em 2022 e sete em 2023. Como segundo indicativo de inclusão, propôs-se (B) 
Articulação com a educação básica e com as licenciaturas, incluindo, como meta uma escola 
parceira para 2022 e duas escolas parceiras para iniciação à docência e, também,  grupos de 
discussão entre os cursos de licenciaturas, buscando desenvolver trocas entre estes, em 
relação à formação de professores. As duas ações foram aprovadas. Nada mais havendo a 
registrar, a professora Andréa Rosana Fetzner, diretora da Escola de Educação, agradeceu a 
presença de todos e encerrou a reunião às dezoito horas e quarenta minutos, sendo lavrada 
e digitada a presente ata que, após ser submetida à aprovação do Colegiado da Escola, será 
por ela assinada e arquivada. 
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